
18.09
№28 Год 2007

У  I Н Т Э Р Н Э Ц Е

Белорус должен получатьБелорус должен получатьБелорус должен получатьБелорус должен получатьБелорус должен получать
более 2 000 долларов в месяцболее 2 000 долларов в месяцболее 2 000 долларов в месяцболее 2 000 долларов в месяцболее 2 000 долларов в месяц
Павел САМОХИН

Аналитики российс-
кого агентства экономи-
ческой информации
ПРАЙМ-ТАСС провели в
Беларуси исследования,
результаты которого
позволяют определить -
на сколько в новом финан-
совом году должна увели-
читься заработная
плата, зафиксированная
в долларах США, чтобы
сохранилась ее покупа-
тельная способность. Не-
которые цифры из этого
исследования показались
нам впечатляющими.

Например, пять лет на-
зад вы устроились на работу
с заработной платой в 500
долларов в эквиваленте. И с
тех их регулярно получаете.
Однако понимаете, что по
покупательской способности
те 500 долларов пять лет на-
зад и 500 долларов сегодня
– несколько не одно и то же.

Так вот, имея в руках
расчеты экономистов

ПРАЙМ-ТАСС, вы можете
обоснованно требовать от
своего руководства повыше-
ния заработной платы.

Почему? Давайте разбе-
ремся.

В обзоре, подготовленном
экспертами ПРАЙМ-ТАСС,
анализируется динамика
снижения покупательной
способности доллара на
фоне стабильного курса бе-
лорусского рубля и его ук-
репления, а также влияние
этого фактора на доходы.
Данные представлены с уче-
том оценки не только офи-
циально рассчитываемого
уровня инфляции, но и
сформировавшегося за пос-
ледние несколько лет инф-
ляционного навеса.

Эксперты агентства про-
вели анализ роста доходов
населения и потребительс-
ких цен, цен на недвижи-
мость, а также тарифов на
услуги ЖКХ, в эквивален-
те в долларах США. В обзо-
ре приводится также срав-
нение этих показателей с
процессами на соседних с
Беларусью рынках - в Рос-
сии и Украине, а также в
европейских странах.

К обзору для работодате-
лей прилагается расчетный
файл, который позволяет
внести данные об уровне
зарплаты на начало любого
года в период с 2002 г по ав-
густ 2007 г и посмотреть,
каким должен быть ее раз-
мер на сегодняшний день
для сохранения покупатель-
ной способности.

Результат исследования
таков: многие белорусы,
особенно те, кто при приеме
на работу договаривался с
работодателем о зарплате в
долларовом эквиваленте,
стали с тех пор существен-
но беднее.

Итак, в 2002-2007 годах
номинальный курс доллара
в нашей стране увеличился
всего на 36 процентов, в то
время как потребительские
цены за этот период возрос-
ли больше чем в 2,3 раза. А
значит, скорость роста цен
опережает динамику обмен-
ного курса в 3,7 раза. При
этом уже четвертый год дол-
лар зафиксирован примерно
на одном уровне, то есть не
растет, а цены в магазинах и
на рынках, напротив - посто-
янно повышаются. То есть на

1 доллар в 2002 году можно
было приобрести значитель-
но больше, чем на такой же
доллар в 2007. Соответствен-
но, снизились и зарплаты в
долларовом эквиваленте.

Согласно полученным
расчетам, выходит, что се-
годня для того, чтобы вы
могли позволить себе тот же
уровень жизни, что и с за-
работной платой в 500 дол-
ларов несколько лет назад,
ваша сегодняшняя зарпла-
та должна быть уже 720 дол-
ларов.

Особо впечатляют расче-
ты обесценения зарплаты к
уровню тарифов ЖКХ.

В Беларуси за период с
2002 года они выросли
примерно в 6,2 раза, соот-
ветственно, доллар по отно-
шению к тарифам на
жилищно-коммунальные ус-
луги обесценился в 4,5 раза.

Таким образом получает-
ся, что назначенная в те годы
заработная плата в размере
500 долларов для сохране-
ния своей покупательной
способности по отношению
к тарифам ЖКХ должна со-
ставлять на 1 августа 2007
года не менее 2291 доллара.
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Законопроект «О
профессиональном пенси-
онном страховании» и
отмена социальных
льгот для малообеспе-
ченных граждан страны
вызывают протест тру-
дящихся по всей стране.

Исполком Белорусского
Конгресса демократичес-
ких профсоюзов (БКДП)
поддержал инициативу Не-
зависимого профсоюза гор-
няков РУП ПО «Беларусь-
калий» о проведении 2

октября акции протеста в
Солигорске. Руководство
независимого профцентра
намерено провести подоб-
ные акции во всех городах
Беларуси, где действуют
структуры БКДП. Активи-
сты планируют сделать это
до открытия осенней сессии
парламента, на которой пла-
нируется принятие законо-
проекта во втором чтении.

Письма протеста против
принятия законопроекта
направят депутатам лидеры
независимых профсоюзов
на региональном уровне.

В день начала работы
осенней сессии Палаты
представителей, 2 октября,
активисты независимых
профсоюзов со всех регио-
нов соберутся возле здания
парламента в Минске.

В этот же день и в этом
же месте планируют со-
браться и представители
демократических сил Бела-
руси, чтобы попытаться
публично передать депута-
там собранные подписи под
заявлением протеста про-
тив принятия закона «О
профессиональном пенси-

онном страховании». Об
этом сообщил один из ли-
деров Белорусского профсо-
юза работников радиоэлек-
тронной промышленности
(РЭП) Александр Бухвос-
тов. Он рассказал, что 30
сентября планируется про-
ведение социальных пике-
тов в трехстах населенных
пунктах по всей террито-
рии Беларуси, во время ко-
торых активисты будут
собирать подписи. А 4 но-
ября демократические
силы страны хотят органи-
зовать митинг и демонстра-
цию, во время которых
правительству будут выд-
винуты социально-эконо-
мические требования.

www.praca-by.info
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Геннадий КОСАРЕВ,
«Завтра твоей страны»

Неожиданная от-
ставка российского пра-
вительства во главе с
Михаилом Фрадковым
вновь породила слухи о
том, что вот-вот и ны-
нешний премьер-ми-
нистр Беларуси освобо-
дит свое кресло.

Председатель Партии
БНФ Винцук Вячорка пред-
рекает отставку Сергея Си-
дорского поздней осенью.
Экономист Леонид Заико
считает, что «было бы
нелогично со стороны пре-
зидента именно сейчас от-
правлять Сидорского в от-
ставку», а для того чтобы
нынешний премьер задер-
жался в своем кресле, у
Александра Лукашенко
есть личные мотивы.

— Лукашенко никогда
не хотел быть похожим на

Путина. Более того, бело-
русский президент считает,
и в этом убедил многих, что
он показывает пример Рос-
сии и в политике, и в кадро-
вых вопросах. Поэтому я не
разделяю прогноз о том, что
Сидорского будут убирать,
— сказал Леонид Заико
корреспонденту «Завтра
твоей страны».

Однако по мнению Вин-
цука Вячорки, все зависит
«от конкретного плана, ко-
торый сейчас созревает в
головах у лукашенковских
политтехнологов».

— Правительство Си-
дорского уйдет, когда ему
скажут, а приказ такой бу-
дет дан тогда, когда пона-

добится на кого-нибудь сва-
лить вину за экономическое
положение и ситуацию в
топливно-энергетическом
секторе, которое все ухуд-
шается, — говорит Винцук
Вячорка.

Вину за срыв показате-
лей, убежден лидер Партии
БНФ, руководитель бело-
русского государства может
свалить на Сидорского и его
министров уже поздней
осенью, когда народ полу-
чит первые после повыше-
ния цен на энергоносители
жировки за коммунальные
услуги с учетом отопитель-
ного сезона.

В то же время Леонид
Заико допускает возмож-
ность отставки правитель-
ства в случае, «если курс
белорусского рубля будет
ослабевать и возникнет не-
большая паника на финан-
совом рынке». А также
«если все шестнадцать по-
казатели трех кварталов –
это обычный такой конт-
рольный замер работы пра-

вительства - ухудшатся». И
если в придачу «вырастет
инфляция и бюджет ока-
жется с большими пробле-
мами». «Вот тогда, — зак-
лючает Леонид Заико, —
возможность смещения
премьера существует».

Напомним, в начале
лета, когда впервые загово-
рили о том, что дни премье-
ра Сидорского сочтены,
руководитель научно-ис-
следовательского центра
Мизеса Ярослав Романчук
прогнозировал отставку
премьера не раньше зимы
в том случае, если Россия
предъявит Беларуси оче-
редные экономические
претензии. «Или, вероят-
нее всего, либо до, либо
после парламентских выбо-
ров», — сказал Ярослав Ро-
манчук корреспонденту
«Завтра твоей страны»,
сославшись на то, что от-
ставку правительства Лу-
кашенко придется приуро-
чить хотя бы к декларации
каких-то перемен.
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Особы, приближен-

ные к власти, пытают-
ся списать уход предсе-
дателя палаты
представителей Влади-
мира Коноплева на бо-
лезнь. Однако медики
считают, что астма
вряд ли могла помешать
спикеру оставаться «на
боевом посту».

Подавший в отставку с
поста председателя Палаты
представителей Нацио-
нального собрания Влади-
мир Коноплев покинул свой
пост по состоянию здоровья,
а вскоре ему предстоит
сложная операция в одной
из клиник Санкт-Петербур-
га. Об этом рассказал глав-
ный редактор «Советской
Белоруссии» Павел Якубо-
вич, отвечая на вопрос одно-
го из читателей в субботнем
выпуске газеты.

Якубович сообщил, что
причиной ухода Владими-
ра Коноплева стала хрони-
ческая астма: «Все, кто дол-
го знаком с Владимиром
Николаевичем Конопле-

вым, знали, что он тяжело
болен и каждые 15 минут
прибегает к помощи инга-
лятора. Астму он не раз ле-
чил в клиниках, обращался
и к зарубежным специали-
стам. Как ни странно, от
приступов избавляла игра в
футбол. Не знаю как с точ-
ки зрения медицины, но
Коноплев нередко говорил и
мне, что побегаю, мол, пол-
часика — и легкие как-то
раскрываются. Исчезает
кашель. Правда, часа через
три-четыре опять приходи-
лось доставать ингалятор».

Якобы поэтому некото-
рое время назад Владимир
Коноплев поставил в извес-
тность коллег и руководство
страны, что не может в пол-
ном объеме исполнять свои
обязанности. К тому же в
октябре, со слов Павла
Якубовича, подавшему в от-
ставку спикеру предстоит
сложная хирургическая
операция.

Понятно, что ставить
диагноз на основании рас-
сказа главреда «Советской
Белоруссии» — занятие не-
благодарное. Тем не менее
обрисованную им картину

«Салідарнасць» попросила
прокомментировать опытно-
го медика, который согла-
сился это сделать на усло-
виях анонимности:

— Астма – это хроничес-
кое воспалительное заболе-
вание дыхательных путей.
Воспаление вызывает повто-
ряющиеся приступы каш-
ля, хрипов, чувство сдавли-
вания, дыхание затруднено.
Воспаление делает респира-
торный тракт чувствитель-
ным к аллергенам, к табач-
ному дыму, к холоду или к
физической нагрузке. При
их воздействии возникают
отек и спазм дыхательных
путей, в них вырабатывает-
ся в повышенном количе-
стве слизь, и они становят-
ся гиперчувствительными
к внешнему воздействию.
Вряд ли у пациента особо
тяжелая форма, если он
умудряется играть с астмой
в футбол.

К тому же астма – шту-
ка, конечно, неприятная, но
тысячи людей живут, рабо-
тают с ней и не собираются
никуда уходить. Хотя, ко-
нечно, в определенных слу-
чаях, в связи с этим заболе-

ванием, человек даже мо-
жет получить инвалид-
ность.

Что касается операции,
то здесь все немного слож-
нее, поскольку совершенно
непонятно, о чем может
идти речь. С астмой она точ-
но не связана – это заболева-
ние хирургическим путем
не лечится.

В дополнение к словам
врача можно вспомнить, что
для многих политиков и тя-
желейшие операции не
были поводом для ухода с
поста. Тот же Борис Ельцин
после коронарного шунтиро-
вания продолжал стоять у
руля государства.

Речь вообще-то идет не о
том, чтобы раздуть сенсацию
из анамнеза Владимира Ко-
ноплева. Просто уж больно
стараются особы, прибли-
женные к власти, списать
его уход на болезнь. А мно-
голетний опыт научил отно-
ситься к их заявлениям с
некоторой долей скепсиса.

Этого можно было бы
избежать, если бы какое-то
внятное объяснение своего
ухода дал сам Владимир
Коноплев. Но он отмалчива-
ется, находясь, по сообще-
нию того же Якубовича, на
отдыхе в Сочи…
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Павел САМОХИН

Изменившаяся поли-
тическая ситуация зас-
тавила главу Беларуси
искать друзей в лагере,
который ранее считал-
ся вражеским. После
многолетней конфрон-
тации Александр
Лукашенко посчитал
необходимым активи-
зировать сотрудниче-
ство с Грузией и лично
Михаилом Саакашвили.

 «Я очень рад, что сегод-
ня мы имеем возможность
подвести черту под перио-
дом хаоса, неразберихи, оп-
ределения уровня наших
двусторонних отношений»,
- заявил белорусский руко-
водитель 17 сентября, встре-
чаясь в Минске с министром
внутренних дел Грузии Ива-
не Мерабишвили.

Что касается «хаоса и
неразберихи», то тут Лука-
шенко несколько поскром-
ничал. На самом деле, если
называть вещи своими име-
нами, то процесс, по край-
ней мере с белорусской сто-
роны, правильнее было бы
назвать «планомерной дис-
кредитацией» и «построе-
нием образа врага».

Напомним, что «цвет-
ные революции» в Грузии
и Украине в свое время выз-
вали определенную тревогу
у белорусских властей.
Даже сам факт победы Саа-
кашвили главный идеоло-
гический рупор страны –
газета «Совесткая Белорус-
сия» - ставила под сомне-
ние.

 «Выборы перестают
служить надежным спосо-
бом решения вопроса о вла-
сти. Неестественное, а зача-
стую и насильственное их
завершение становится по-
чти нормой. Эта цепная ре-
акция, как известно, нача-
лась в США, где Д.Буш–
младший стал в 2000 году
президентом при очень со-
мнительном исходе выбо-
ров. Затем американский
опыт переняли в СНГ: 2003
г. — Грузия, 2004 г. — Ук-
раина, 2005 г. — Кыргыз-
стан» - писала писала «СБ».

В принципе, ничего доб-
рого с этого времени о Гру-

зии в белорусских офици-
альных СМИ сказано не
было.

Любые экономические
и проблемы трудности Гру-
зии активно муссирова-
лись, а вот о достижениях,
если они и были, широкая
белорусская обществен-
ность оставалась в неведе-
нии. Чего стоит хотя бы та-
кой заголовок в той же «СБ»
- «Черные дни «розового»
Миши»!

И это понятно – перед
властью и ее идеологами
стояла задача во что бы то
ни стало доказать своим
гражданам, что ничего пут-
ного в результате «цветных
революций» появиться не
может, а граждане стран,
поверившие «розовым»,
«оранжевым» и прочим
«разноцветным» полити-
кам, неизменно теряют
заветную стабильность,
стремительно скатываясь в
бедность и неуверенность в
завтрашнем дне.

На самом деле ситуация
в странах, где победили
«цветные революции», да-
леко не так однозначна.
(Более подробно познако-
миться с ситуацией в совре-
менной Грузии можно
здесь). Но это рупорам бело-
русской идеологии было без
разницы – важно было со-
здать им такую репутацию,
чтобы своим было неповадно.

Пик противостояния
пришелся аккурат на пре-
зидентские выборы в Бела-
руси, когда белорусский
КГБ раскрыл «дело о дохлой
крысе», и рассказал о пла-
нах «грузинских отмороз-
ков» принять участие в яко-
бы готовящейся в нашей
стране «цветной револю-
ции». «В Грузии, Украине
и России есть отморозки,
хоть и вы меня и критикуе-
те за это слово, которые хо-
тят приехать сюда и навес-
ти порядок». «Видите ли, из
Грузии они приедут поря-
док здесь наводить за аме-
риканские деньги. Ничего
не получится», - заявил тог-
да Лукашенко.

Позже дошло даже до
разговоров о необходимости
введения визового режима
с Грузией.

Впрочем, грузинские
лидеры в горячей любви к
белорусской власти тоже
замечены не были.

Так, спикер грузинско-
го парламента Нино Бурд-
жанадзе заявляла о том, что
«нынешние белорусские
власти находятся в агонии
и принимают неадекватные
шаги», а сам Саакашвили –
о том, что «режим Алексан-
дра Лукашенко, правящего
при помощи страха, сам бо-
ится своего народа».

Вкупе с президентом
Литвы Адамкусом, Саакаш-
вили даже намеревался
освободить белорусов от «ре-
жима Александра Лука-
шенко».

Странно, но несмотря на
это, президент Беларуси за-
явил, что «у нас сложились
очень хорошие отношения»
с президентом Саакашвили
(цитируется по агентству
«Интерфакс»).

Как бы там ни было, те-
перь, по словам Лукашенко,
«мы имеем возможность
подвести черту под тем, что
было в наших отношениях».

 «Мы определились,
свидетельством этого явля-
ется открытие вашего по-
сольства в Минске и скорое
открытие нашего посоль-
ства в Грузии», — заявил
белорусский президент. Он
подчеркнул, что белорус-
ская сторона «полна реши-
мости восстановить и
приумножить наши отно-
шения, даже сделать их
более высокими по сравне-
нию с советским перио-
дом» и настроена «на доб-
рые взаимоотношения с
грузинскими братьями».

Почему же вдруг воз-
никла необходимость в та-
ком «развороте на 180 гра-
дусов»? Ответ очевиден –
после охлаждения отноше-
ний между Беларусью и
Россией, наша страна авто-
матически оказалась в ла-
гере противников «россий-
ских имперских амбиций»,
куда, по стечению обстоя-
тельств, входят и «цветные»
страны – та же Грузия вку-
пе с Украиной.

Значит, придется ми-
риться с существованием
этих лидеров и даже пытать-
ся каким-то образом выст-
раивать с ними отношения.

А дружить с кем-то про-
тив России и «утереть ей
нос» белорусским властям
сейчас очень даже на руку.
Тут-то «розовый Миша» и
пригодился.

«Зеленые»
ушли
в кусты

Татьяна ШАХНОВИЧ

Б е л о р у с с к а я
партия «Зеленыe»
заявила о выходе из
предвыборной коали-
ции Объединенных
демсил. В то же вре-
мя лидеры ОДС пояс-
нили «Салідар-
насці», что для того,
чтобы выйти из про-
цесса, необходимо
вначале в нем поуча-
ствовать.

По словам замести-
теля председателя БПЗ,
бывшего депутата Го-
мельского горсовета
Юрия Глушакова,
партия не может согла-
ситься с рядом выдви-
гаемых коалицией
предвыборных требова-
ний, в частности, с «си-
стемой экономических
реформ», которые при-
ведут к неолиберальной
«серой» приватизации
и шоковой терапии».

- Выходить из чего-то
у них нет оснований, -
рассказал «Салідар-
насці» один из руково-
дителей ОДС Анатолий
Лебедько. – Они и не вхо-
дили в предвыборную
коалицию. Во всяком
случае, подпись под со-
глашением о ее созда-
нии от них никто не ста-
вил, своих претендентов
в списки кандидатов они
тоже не выдвигали…

Кроме того, Анато-
лий Лебедько предпо-
ложил, что подобное по-
ведение может быть
вызвано попыткой неко-
торых партий умень-
шить противостояние с
министерством юсти-
ции и, таким образом,
свести на нет угрозу су-
ществования своих орга-
низаций.

Напомним, что вы-
боры в Палату предста-
вителей должны прой-
ти в 2008 году.
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А у нас откА у нас откА у нас откА у нас откА у нас отключат газлючат газлючат газлючат газлючат газ
Ирина ОРЛОВА,
“Завтра твоей страны”

Из всех способов обес-
печения энергетической
безопасности белорус-
ское руководство отда-
ет предпочтение энерго-
сбережению, понимая
его буквально — меньше
потребил, значит, сэко-
номил. Эксперты «Зав-
тра твоей страны»
прогнозируют: мегапро-
екты правительства за-
кончатся банальными
веерными отключения-
ми для собственного же
потребителя без всякого
отключения со стороны
России.

Не так давно Александр
Лукашенко одобрил проект
Концепции энергобезопас-
ности страны. Хотя энерге-
тическая безопасность —
это не что иное, как возмож-
ность получать в необходи-
мом количестве и без
перебоев энергетические
ресурсы для функциониро-
вания экономики и жизни
людей. По большому счету
на сегодняшний день наша
страна это имеет, но при
этом белорусская власть не
находит рычагов давления
на практически единствен-
ного поставщика энергоно-
сителей, что для нас
равноценно зависимости.
Поэтому для нас более ак-
туален акцент на независи-
мость.

Проанализируем предла-
гаемые разработчиками кон-
цепции способы достижения
энергонезависимости.

Диверсификация
Когда речь заходит об

энергонезависимости, неиз-
бежно начинают говорить о
необходимости диверсифи-
кации поставок энергоноси-
телей. На сегодняшний
день основных энергоноси-
телей, от которых Беларусь
зависит на 90%, всего два
— нефть и газ, поставляе-
мые из России.

С диверсификацией по-
ставок газа все довольно
печально — заменить рос-
сийский газ практически
нечем, потому что все газо-

проводы в Беларусь ведут из
России. Впрочем, как зая-
вил заместитель председа-
теля президиума Нацио-
нальной академии наук
Владимир Тимошпольс-
кий, Беларусь ведет перего-
воры с Туркменистаном о
поставках газа. Но, вряд ли,
это заявление можно рас-
сматривать всерьез. Турк-
мения не имеет возможнос-
ти поставлять нам газ,
минуя Россию. Следова-
тельно, сколько газа и по
какой цене нам будет про-
давать Туркмения, решать
будут в Газпроме. Какая ж
это независимость?

Нефть можно поставлять
не только по трубам, но и
перевозить в цистернах и
танкерах. Поэтому здесь
перспективы диверсифика-
ции вроде бы получше. У
всех на слуху проекты в
Иране и Венесуэле. Не бу-
дем оценивать перспективы
самой добычи нефти в этих
регионах, отметим лишь,
что дело это весьма затрат-
ное. Суммы планируемых
инвестиций в добычу нефти
в Венесуэле пока четко не
назывались. В конце июля
власти Беларуси заявили,
что Уго Чавес якобы дал нам
кредит в 0,5 млрд. долларов
и это якобы на осуществле-
ние совместных проектов.
Если это «аванс» за работу
по добыче, то, очевидно, что
первые прибыли от добытой
нефти просто уйдут на воз-
врат долга. Что же касается
возможности покупки в Ев-
ропе нефти на деньги от про-
дажи венесуэльской, то ее
цена окажется в конечном
итоге не ниже российской.
Стоит ли городить весь этот
«венесуэльский огород»?

По проекту добычи не-
фти в Иране размер инвес-
тиций озвучен — порядка
450 млн. долларов, вот толь-
ко четко пока никто не ска-
зал, мы сами будем вклады-
вать эти деньги или с кем-то
на паях. Появилась инфор-
мация, что инвестиции
могут пойти со стороны
Вьетнама. Но тогда что мы
получим от добычи? Нефть
или всего лишь оплату тру-
да наших бурильщиков?

Как заявил заместитель
председателя концерна
«Белнефтехим» Владимир
Волков, на недавней пресс-

конференции, в проектах по
добыче нефти в других стра-
нах «концерн прежде всего
рассчитывает импортиро-
вать интеллектуальный по-
тенциал», однако вряд ли
этого потенциала хватит на
оплату значительного объе-
ма нефти.

Владимир Волков также
косвенно подтвердил, что
поставки нефти из любых
других стран кроме России
на сегодняшний день смыс-
ла не имеют, так как НПЗ
под завязку загружены рос-
сийской нефтью. В то же
время, отметил Волков, воз-
можность перерабатывать
нефть, купленную по более
высокой стоимости появит-
ся у Беларуси к 2010 году,
когда закончится планиру-
емая реконструкция двух
НПЗ. Общая стоимость двух
проектов первоначально
оценивалась в сумму более
миллиарда долларов.

Как ни крути, реальная,
а не мнимая диверсифика-
ция поставок потребует от
Беларуси дополнительно (к
затратам на покупку нефти
в России) пару-тройку мил-
лиардов долларов. Причем
вкладывать их нужно сей-
час, а компенсацию (даже не
прибыль), мы только нач-
нем получать, в лучшем
случае, после 2010 года.

Строительство АЭС
Еще более бессмыслен-

ной выглядит весьма широ-
ко разрекламированная в
последнее время идея стро-
ительства собственной АЭС.
С точки зрения безопаснос-
ти, очевидно, это все же весь-
ма спорный проект. С точки
зрения независимости —
совсем уж никуда не го-
диться, так как с ядерным
топливом мы попадаем в бо-
лее серьезную зависимость,
чем с нефтью. Причем с ве-
роятностью в 99,9% зави-
сеть будем от той же России.

Показательный в этом
плане пример сегодня де-
монстрирует Россия в отно-
шениях с дружественным
нам Ираном. Из-за невыпол-
нения иранской стороной
финансовых обязательств
россияне пока отказывают-
ся поставлять в Иран ядер-
ное топливо.

«Такое ощущение, что
иранцы строят домик из

кубиков, а не атомную стан-
цию.

Сооружение АЭС пред-
полагает ряд обязательных
этапов выполнения проекта.
Без выполнения какого-то
предыдущего этапа невоз-
можен следующий», — за-
явил представитель компа-
нии «Атомстройэкспорт»,
которая ведет строительство
станции в Бушере.

Вот и с нашей АЭС похо-
жая ситуация. Сегодня еще
никто толком не знает, где
строить, как, за какие день-
ги и с кем. «Идет обсужде-
ние где, какая АЭС и кем
будет построена, что она нам
обеспечит и как интегриру-
ется в белорусскую энерго-
систему. Нужна ли АЭС на
территории страны или,
возможна кооперация с
другими странами»— зая-
вил не так давно начальник
главного управления перс-
пективного развития и ин-
вестиций Министерства
энергетики Беларуси Вла-
димир Бобров.

Между тем, цена вопро-
са — не менее 4 млрд. дол-
ларов. Как сообщил Влади-
мир Тимошпольский,
наши мягкие грунты при-
ведут к увеличению стоимо-
сти строительства на 25%,
так что построить станцию
за 3-3,5 млрд., как это пла-
нировалось ранее, вряд ли
удастся. По его оценкам
стоимость «строительства»
киловатта мощности обой-
дется нам в 2.000 долларов
вместо предполагавшихся
1.600. (то есть два реактора
по 1000 Мвт каждый полу-
чается как раз 4 млрд. дол-
ларов).

С учетом того, что как
отметил В. Бобров, «мы
может быть не осилим»
строительство АЭС на соб-
ственной территории, нет
ничего удивительного, что
в сообщении пресс-службы
президента, посвященном
одобрению упомянутой
Концепции, нет ни единого
слова о строительстве АЭС.

Это вовсе не означает,
что ее не будут строить. Од-
нако пуск станции возмо-
жен лишь в 2019-2020
годах. Поэтому не имеет
смысла учитывать атомную
энергетику в балансе Кон-
цепции, которая разрабаты-
валась до 2020 года. К тому
же разработчики концеп-
ции нашли сегодня более де-
шевую альтернативу газу.
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Обращение лидера БКДПОбращение лидера БКДПОбращение лидера БКДПОбращение лидера БКДПОбращение лидера БКДП
к ректору БрГУк ректору БрГУк ректору БрГУк ректору БрГУк ректору БрГУ

Ректору БрГУЧесновско-

му М.Э.

Уважаемый Мечислав Эд-
вардович!

Обратиться к Вам меня
вынудила ситуация, сло-
жившаяся в Вашем учебном
заведении вокруг первичной
организации СПБ. Долгие
годы люди, вступившие в
неё, подвергаются неприкры-
тому преследованию и дав-
лению со стороны админис-
трации университета. Часть
из них, включая лидеров
организации В.Лазаренкова,
А.Левковича, И.Масловско-
го, Е.Беласина была уволе-
на. С нашей точки зрения,
по весьма сомнительному и
надуманному поводу. В дан-
ном случае уместно речь
вести о преследовании и рас-
праве над людьми по поли-
тическим мотивам.

Похоже, что охота на ведьм
в возглавляемом Вами ВУЗе
снова набирает обороты. Тому
подтверждение – новая атака
на членов СПБ в связи с необ-
ходимостью пройти конкурс на
должность, в результате кото-
рой четверо наших товарищей
были вынуждены написать
заявления о выходе из органи-
зации. В связи с этим выношу
Вам официальное предупреж-
дение, что Вы стали на весьма
опасный путь нарушения Кон-
ституции РБ и Закона «О проф-
союзах». Напоминаю, что за
вмешательство в деятельность
профсоюзов он предусматрива-
ет ответственность, вплоть до
уголовной.

Информирую также, что
своими необдуманными дей-
ствиями Вы ставите под пря-
мую угрозу выполнение
правительством страны реко-

мендаций Международной
организации труда и возвра-
щение Беларуси Обобщённой
системы преференций в тор-
говле с ЕС. Предупреждаю о
Вашей персональной ответ-
ственности перед страной и её
народом за потери, исчисляе-
мые многими миллионами
евро, которую Вы возложили
на себя, открыто игнорируя
и нарушая права профсоюзов.

С учётом изложенного пред-
лагаю задуматься о неминуе-
мых последствиях чинимых
Вами и Вашими подчинённы-
ми репрессий в отношении
членов Свободного профсою-
за Белорусского. Требую не-
замедлительного их прекра-
щения и восстановления в
полном объёме нарушенных
прав профсоюзов в БрГУ.

Председатель АП БКДП
А.Ярошук

Администрация БрестскогоАдминистрация БрестскогоАдминистрация БрестскогоАдминистрация БрестскогоАдминистрация Брестского
педуниверситетапедуниверситетапедуниверситетапедуниверситетапедуниверситета
шантажирует членов СПБшантажирует членов СПБшантажирует членов СПБшантажирует членов СПБшантажирует членов СПБ

Руководство первич-
ки Свободного профсоюза
Белорусского (СПБ) ра-
ботников Брестского го-
сударственного педаго-
гического университета
им. А.С.Пушкина было
вынуждено вывести из
состава организации че-
тырех активистов.

Как сообщил председа-
тель организации Валентин
Лазаренков, такое решение
было принято после того, как
администрация поставила
перед этими людьми усло-
вие: работа в обмен на вы-
ход из профсоюза.

Валентин Лазаренков
рассказал, что у этих четы-
рех преподавателей в бли-
жайшее время заканчивают-
ся сроки контрактов. Две
недели назад их вызвала для
беседы первый проректор
университета Анна Сендер.
В ходе разговора г-жа Сен-
дер предупредила препода-
вателей, что ранее на них
поступали анонимные пись-
ма, которым тогда не было

БНП
подписал
тарифное
соглашение

После длительных
переговоров один из
крупнейших независи-
мых профсоюзов
страны - Белорусский
независимый профсо-
юз, объединяющий ра-
ботников химической
и горнодобывающей
отраслей промыш-
ленности, подписал
отраслевое тарифное
соглашение.

Эпопея продолжалась
больше года – с мая 2006.
Еще осенью 2005, после
того, как появился прото-
кол поручений президен-
та с требованием заклю-
чать единые колдоговора,
БНП согласился подпи-
сать единое тарифное
соглашение между кон-
церном «Белнефтехим»,
нанимателями и «Бел-
химпрофсоюзом», входя-
щим в Федерацию проф-
союзов Беларуси. Однако,
по словам председателя
БНП Василия Коробова,
руководство официально-
го профсоюза отказалось
это сделать. Тогда БНП
стал вести коллективные
переговоры отдельно и к
концу 2006 года предло-
жил правительству и на-
нимателям подписать
свой вариант тарифного
соглашения. Руководство
«Белнефтехима» подпи-
сало этот документ. А вот
наниматели отказались.
Первый заместитель
председателя Ассоциа-
ции предприятий про-
мышленности (БелАПП)
Иван Золотаревич наста-
ивал на присоединении
БНП к тарифному согла-
шению, заключенному с
официальным профсою-
зом, обосновывая это
представительностью
«Белхимпрофсоюза».
Профсоюзу понадобилось
восемь месяцев, чтобы пе-
реубедить нанимателей.

уделено должного внима-
ния. Но такие письма могут
быть и в будущем, сказала
она. Поэтому она предложи-
ла преподавателям пере-
смотреть свои взаимоотно-
шения с СПБ. Узнав об этом,
руководство СПБ приняло
решение вывести людей из
организации.

— Мы же не смертники,
- говорит Валентин Лаза-
ренков. – Людей пришлось
вывести, а что делать. Это
одни из лучших преподава-
телей, уважаемые люди,
трое из них - доценты, кан-
дидаты наук. Конечно, они
имеют право остаться рабо-
тать, а наше право – придать
факты давления огласке.

В ближайшее время ру-
ководство профсоюза напра-
вит информацию о фактах
вмешательства во внутрен-
ние дела и о дискримина-
ции по профсоюзной при-
надлежности министру
образования Александру
Радькову и замглавы адми-
нистрации президента
Наталье Петкевич. Белорус-
ский Конгресс демократи-
ческих профсоюзов, субъек-

том которого является СПБ,
в свою очередь проинформи-
рует Международную орга-
низацию труда о действи-
ях ректора и проректора
Брестского педуниверсите-
та, которые никак не согла-
совываются с выполнением
рекомендаций МОТ. Наобо-
рот, подобные факты могут
негативно повлиять на ре-
шение Административного
Совета МОТ, который в но-
ябре этого года в очередной
раз будет рассматривать бе-
лорусский вопрос и подво-
дить итоги выполнения ре-
комендаций МОТ.

Руководство СПБ и
БКДП обращается к между-
народной академической
общественности, к профсо-
юзному движению с
просьбой направлять пись-
ма протеста против дей-
ствий администрации Бре-
стского государственного
педагогического универси-
тета им. А.С. Пушкина на
имя ректора Чесновского
Мечеслава Эдвардовича по
факсу: +375 162 230996

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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«Польским шпионам» дали«Польским шпионам» дали«Польским шпионам» дали«Польским шпионам» дали«Польским шпионам» дали
семь, девять и деcять летсемь, девять и деcять летсемь, девять и деcять летсемь, девять и деcять летсемь, девять и деcять лет

«Отказ суда в повышении пенсий детям«Отказ суда в повышении пенсий детям«Отказ суда в повышении пенсий детям«Отказ суда в повышении пенсий детям«Отказ суда в повышении пенсий детям
репрессированных — это диагноз»репрессированных — это диагноз»репрессированных — это диагноз»репрессированных — это диагноз»репрессированных — это диагноз»

Илья ГОРИН

Военная коллегия
Верховного суда Белару-
си вынесла приговор чет-
верым белорусам, обви-
няемых в шпионаже в
пользу военной разведки
Польши. Двоих «закро-
ют» на семь лет, одного
– на девять, одного - на
десять лет.

— Сергей Корнилюк и
Павел Петкевич приговоре-
ны к семи годам лишения
свободы в колонии усилен-
ного режима. Владимир
Русскин - к десяти, и Вик-
тор Богдан – к девяти, — ска-
зала «Салідарнасці» пресс-
секретарь Верховного суда
Беларуси Анастасия Цима-
нович.

Напомним, бывшим во-
еннослужащим было
предъявлено обвинение в со-
ответствии с ч. 1 ст. 356 УК
РБ — в сборе и передаче ино-
странному государству
сведений по заданию иност-
ранной разведки в ущерб ин-

тересам страны (данная ста-
тья предусматривает до 15
лет лишения свободы). Одно-
му из них, согласно ч. 4 ст.16
и ст. 358 УК, также вменя-
лось в вину организация
шпионажа иностранным
гражданином.

Напомним, в июле КГБ
Беларуси распространил ин-
формацию о раскрытии аген-
турной сети разведки
Польши, действовавшей на
белорусской территории. По
словам заместителя предсе-
дателя КГБ Виктора Вегеры,
в основном сведения касались
состояния объединенной си-
стемы ПВО Беларуси и Рос-
сии. Прежде всего, зенитно-
ракетного комплекса С-300.
Чекист особо подчеркнул, что
своими действиями шпионы
не успели нанести вред обо-
роноспособности Беларуси.

Как сообщал «Интер-
факс», Владимир Русскин в
эфире телеканала ОНТ рас-
сказал, что был завербован
польской разведкой на терри-
тории Польши. По его сло-
вам, польские таможенные
службы обнаружили у него в
багаже алкоголь, количество

которого в пять раз превыша-
ло норму, и польской развед-
кой ему было предложено
закрыть на это глаза, если он
станет агентом в Беларуси.

Кроме Русскина на ска-
мью подсудимых попал быв-
ший начальник разведки
одной из зенитно-ракетных
бригад Беларуси Виктор Бог-
дан и военнослужащие
радиотехнической бригады
Сергей Корнилюк и Павел
Петкевич. Как ранее сообща-
ли СМИ, еще один обвиняе-
мый — россиянин по
фамилии Юреня (офицер
российской армии), пришел
с повинной в ФСБ России.

Польский МИД не отреа-
гировал на сенсационные ра-
зоблачения в Беларуси. В
июле член комитета польско-
го сейма по международным
делам Тадеуш Ивинский в
беседе с корреспондентом га-
зеты ”Коммерсантъ” назвал
шумное дело польских шпи-
онов «чисто внутренним ин-
формационным поводом»:
«Все это нужно, чтобы пока-
зать, что страна живет в коль-
це врагов. Польша не имеет с
этим ничего общего».

Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Конституционный
суд не признал права де-
тей репрессированных на
получение повышенных
пенсий. Писатель и иссле-
дователь темы репресси-
рованных Леонид Моря-
ков назвал подобное
решение беспределом.

Причину отказа Консти-
туционный суд мотивиро-
вал тем, что Верховные сове-
ты 12 и 13-го созыва выдали
законодательные акты про
равные права на льготы де-
тей, которые были с родите-
лями в заключении и кото-
рые остались без опеки, но
не закрепили их исполнение
и финансирование. Это и
стало поводом для отказа.

Напомним, с предложе-
нием о необходимости повы-
шения пенсий всем катего-

риям детей реабилитиро-
ванных граждан, а не толь-
ко тем, кто находился с
родителями в местах заклю-
чения, выступила Палата
представителей Нацио-
нального собрания. Приме-
чательно, что предложение
парламентариев поддержал
и Комитет госбезопасности.

— Это самый настоя-
щий беспредел в квадрате,
— прокомментировал реше-
ние суда писатель, исследо-
ватель темы репрессирован-
ных Леонид Моряков. —
Ведь даже КГБ — потомки
тех, кто осуществлял крова-
вый террор, был не против,
чтобы детям репрессирован-
ных добавили эти копейки.
А там-то не понаслышке
знают, какая судьба была у
этих людей. Знают об их
искалеченном детстве и
сломанных судьбах, о том,
как этих детей вышвырива-
ли из отцовских домов, об-
рекая на голод и скитания…

Да за все это не по 10 долла-
ров, а по 250 надо было доба-
вить. Но даже этих копеек не
дали. Неужели в государстве
не нашлось средств? Сколько
этих детей-то осталось — все-
го ничего, да и тем сейчас под
семьдесят. Подобное решение
суда — это уже диагноз. Я бы
тех, кто его принимал, вносил
бы в отдельный список, что-
бы потом издать о них книгу.

Как рассказала ”Бела-
ПАН” начальник отдела пен-
сионного законодательства
главного управления пенси-
онного обеспечения и соци-
ального страхования Минт-
руда и соцзащиты Лариса
Яшкова, по данным на август
2007 года, на учете в мини-
стерстве состоят 6 624 реп-
рессированных и их детей,
которые получают надбавки
к пенсии. По ее словам, по
состоянию на сентябрь ны-
нешнего года размер месяч-
ной надбавки к пенсии со-
ставляет 23 170 рублей.

Капремонт
в квартирах
будут
проводить
за деньги
жильцов

Ирина ОРЛОВА,
«Завтра твоей страны»

Коммунальщики
готовят проект ука-
за о предоставлении
гражданам кредитов
на проведение капре-
монта.

На жильцов собира-
ются переложить финан-
сирование всех работ,
которые проводятся
внутри квартиры, в том
числе по замене труб,
оконных рам, установке
счетчиков.

Когда будет подписан
указ еще неизвестно, но
чиновники заранее реши-
ли подсластить очеред-
ную горькую пилюлю,
которую предстоит заг-
лотнуть населению. Как
сообщил главный инже-
нер Главного производ-
ственного управления
жилищного хозяйства
Мингорисполкома Вик-
тор Воробьев, сумма
внесенных платежей на
капремонт будет учиты-
ваться при предоставлении
жильцам кредитов, выде-
ляемых на проведение ка-
питального ремонта.

По его словам, при
предоставлении кредита
из суммы, необходимой
на проведение работ внут-
ри квартиры, будет вычи-
таться сумма платежей,
которые, начиная с 2000
года, уплачены жильцом
данной квартиры по ста-
тье «отчисления на кап-
ремонт». Эта графа по-
явилась в «жировках» по
постановлению Совмина,
а сумма отчислений на
капремонт составляет
100% платы за техобслу-
живание помещения.

 А в какую сумму
обойдется жильцам кап-
ремонт, ни один из ком-
мунальщиков пока не
комментирует.
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ГГГГГоспиталь КГБ планируют закрытьоспиталь КГБ планируют закрытьоспиталь КГБ планируют закрытьоспиталь КГБ планируют закрытьоспиталь КГБ планируют закрыть
Алла КСЁНЖИК

Руководство КГБ со-
бирается сократить весь
состав госпиталя Военно-
медицинского управле-
ния Комитета госбезо-
пасности (ВМУ КГБ). А
это — более двухсот ме-
дицинских работников.
О таком решении пред-
ставителям медучреж-
дения на днях сообщили
на общем собрании.

О решении руководства
КГБ закрыть госпиталь, ко-
торый располагается на ул.
Макаёнка, медработники
узнали на прошлой неделе.
Всех, кто работал в тот день,
пригласили на общее собра-
ние, где и было озвучено, что
весь состав будет сокращен.
А это — более двухсот ра-
ботников из 465, которые
трудятся в Военно-меди-
цинском управлении КГБ
(ВМУ КГБ состоит их гос-
питаля и поликлиники).

Примечательно, что у
большинства из них, кроме
пенсионеров (их контракты
заканчиваются в декабре
2007 года), срок действия
срочных трудовых догово-
ров истекает в 2011 году,
поскольку в 2006 году с
ними были заключены кон-

тракты на 5 лет. Теперь, как
говорят представители гос-
питаля, трудовые отноше-
ния с ними, скорее всего,
будут пересматриваться.

— Мы все в шоке, пото-
му что окажемся на улице,
— рассказал «Салідар-
насці» о ситуации один из
сотрудников госпиталя
КГБ. — Нам сообщили, что
по решению руководства
комитета госпиталь будет
упразднен за его ненадобно-
стью. Возможно, из всего
коллектива ВМУ КГБ оста-
вят работать только 194 че-
ловека, которые будут тру-
диться в поликлинике КГБ.
Но это тоже под вопросом. О
будущем остальных якобы
позаботится Минздрав. Но
мы-то понимаем, что это не-
реально. Куда можно опера-
тивно пристроить более
двухсот медработников?!

Коллектив поликлини-
ки КГБ тоже планируют
уменьшить. Если до сих пор
это учреждение было рас-
считано более чем на 200
коек, которые могли зани-
мать члены семей действу-
ющих сотрудников КГБ,
чекисты-пенсионеры, со-
трудники Управления по-
гранвойск, то в будущем,
как прозвучало на собрании,
количество койкомест со-
кратится до 25, а штат по-
ликлиники сократится по-
чти на 50 процентов.

Теперь, как рассказал
собеседник, сотрудники
ВМУ КГБ пишут письма
президенту Александру
Лукашенко, а также новому
руководителю КГБ Юрию
Жадобину. В своих послани-
ях они просят изменить ре-
шение. В частности, главно-
го чекиста они приглашают
посетить ВМУ лично — что-
бы разобраться в ситуации
на месте.

— Но это замкнутый
круг. Письма уходят в от-
дел кадров нашего учрежде-
ния, а там не знают, кому
их отправлять дальше. Ведь
понятно, что решение было
принято на самом верху, —
подытоживает собеседник.

Ожидается, что приказ о
сокращении работников
госпиталя КГБ, будет под-
писан новым руководством
Комитета госбезопасности
на следующей неделе.

Представители адми-
нистрация Военно-меди-
цинского Управления КГБ
комментировать эту ситу-
ацию отказались, напра-
вив корреспондента «Салі-
дарнасці» с вопросами в
пресс-службу комитета.
«Свою внутреннюю жизнь
мы не комментируем», —
лишь сказал по данной
теме начальник Центра ин-
формации и общественных
связей КГБ Валерий Над-
точаев.

В Беларуси орудует банда,В Беларуси орудует банда,В Беларуси орудует банда,В Беларуси орудует банда,В Беларуси орудует банда,
которая крадет драгоценностикоторая крадет драгоценностикоторая крадет драгоценностикоторая крадет драгоценностикоторая крадет драгоценности
Татьяна ШАХНОВИЧ

Среди бела дня под
носом у продавщиц брес-
тского ювелирного мага-
зина «Изумруд» украли
золота и бриллиантов
на сумму более 54 млн.
рублей. «Cалідарнасці»
удалось узнать подроб-
ности этого происше-
ствия.

А три часа спустя кра-
жа с таким же сценарием
произошла уже в другом
городе.

— 11 сентября в 13.15 в
брестском магазине «Изум-
руд» произошла тайная

кража, — рассказали в бре-
стской милиции. — В это
время посетителей в мага-
зине не было. В каждом зале
находилось по одному про-
давцу. Никто не видел, как
произошло похищение.
Двое мужчин от тридцати
до сорока лет отвлекли
внимание продавца. Полу-
чилось так, что женщина
вышла из-за прилавка и не-
которое время отвечала на
их вопросы около стенда. В
это время третий неизвест-
ный достал из витрины два
больших пенала  и похитил
их содержимое. Всего 99
изделий на сумму более 54
миллионов рублей.

Как сообщили в право-
охранительных органах, че-
рез три часа после кражи

такой же инцидент произо-
шел в Слониме. В милиции
сообщили, что приметы у
брестских и слонимских
похитителей драгоценнос-
тей схожие.

— В слонимском юве-
лирном магазине, располо-
женном на улице Красноар-
мейской, кража произошла
11 сентября около 17 часов,
— рассказали в пресс-служ-
бе УВД Гродненского облис-
полкома. — Украли 140
драгоценностей общей сто-
имостью 28 миллионов 400
тысяч рублей.

В отношении неизвес-
тных, похитивших драго-
ценности возбуждено
уголовное дело. На подо-
зреваемых составлены фо-
тороботы.

Арестованы
должностные
лица
спорткомплекса
«Стайки»
и Минспорта

Генеральная про-
куратура Беларуси
возбудила и рассле-
дует уголовные дела
в отношении ряда
должностных лиц
о л и м п и й с к о г о
спортивного комп-
лекса «Стайки» и
М и н и с т е р с т в а
спорта и туризма,
сообщает БелаПАН.

Как сообщили аген-
тству в Генпрокуратуре,
уголовные дела по при-
знакам совершения
коррупционных пре-
ступлений возбуждены
в отношении начальни-
ка ремонтно-строитель-
ного участка РУП
« О л и м п и й с к и й
спортивный комплекс
«Стайки» П. и началь-
ника отдела инвести-
ций Минспорта М. Пер-
вый подозревается в
подстрекательстве к
даче взятки за благо-
приятное решение воп-
роса о заключении дого-
воров на выполнение
строительных работ.
Второй — в получении
взятки. В отношении П.
и М. избрана мера пре-
сечения в виде заклю-
чения под стражу.

Еще в пятницу, 14
сентября, прокуратура
отказывалась от обсуж-
дения этой темы. Там не
опровергали, но и не под-
тверждали информа-
цию о возбуждении и
расследовании уголов-
ного дела в отношении
ряда чиновников Минс-
порта. Как сообщило тог-
да БелаПАН, информа-
ция о задержании троих
чиновников министер-
ства, подозреваемых в
получении взятки, по-
явилась на информаци-
онных интернет-ресур-
сах в середине недели.
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САША И СИРОЖА

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

«Ани сначала пагаварят с тераристам,«Ани сначала пагаварят с тераристам,«Ани сначала пагаварят с тераристам,«Ани сначала пагаварят с тераристам,«Ани сначала пагаварят с тераристам,
может он на правельный пуможет он на правельный пуможет он на правельный пуможет он на правельный пуможет он на правельный путь станет!»ть станет!»ть станет!»ть станет!»ть станет!»

Сирожа рассказал Саше о белорусских методах борьбы с терроризмом. Чтобы прочувствовать, как
они работают на деле, последнему пришлось представить себя Алехандро Жопесом.


